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E5_9B_BD_E4_BD_BF_E9_c107_332658.htm 主持人小马：我觉

得赛蒙这个经验挺值得我们网友汲取的，你把自己放在陌生

的环境中，虽然有离别亲人的思念之苦，但是收获也会不少

。 网友：和亲人离开一点，没有考虑到亲情，不合理。 张静

：我讲过，不是说不带，大家都带，我们只是跟大家讲，去

英国学一年很辛苦，学习很紧张，我们给你这个项目的资金

资助的话，也只够你一个人生活的，如果你带了家属去，需

要分担一些精力，包括资金方面有困难，这些可能会考虑进

去，不会因为你带家属，不会让你申请这个项目，减少你申

请的机会，这个不会。 主持人小马：问一下姚女士，关于英

国留学的问题，我们知道有很多，我看到网页上网友的问题

也是各种各样的都有，其实很多问题我们都解答过无数次了

，大家可以上过文化教育处的网站，或者说一些其他的网站

都会得到很详细的解答，每一年的学生都会面临这样的问题

，在您的印象中，比较让学生头疼，或者是申请人不知所措

的问题有哪些，除了刚才说的那些常识性的问题之外？ 姚威

：根据每个人的情况都是有所不同，我建议大家对留学只是

初步的概念，没有详细的概念，我还是建议他们去让我刚才

说的网站，你的问题已经就得到了解答了，多去跟有相同志

向的人大家多交流一些，有的问题你没有想到，别人想到了

，对你也是一个很好的启发，有的问题你通过问别人可能就

解决了。我是很建议大家上我们的论坛的，因为那个论坛也

会有我们很专业的咨询员，我们有在线解答，很多时候是网



友在线聊天，如果没有人回答的时候，我们的咨询员也会给

大家解答。 主持人小马：我也看了那个论坛了。 姚威：我觉

得多跟大家交流是很有帮助的。 主持人小马：咱们谈一些对

网友有帮助的问题，我们教育频道会请使馆官员和教育机构

的人士来跟网友交流，很多朋友知道，前一段时间，美国留

学的政策放宽了，或者说拿到签证的机率多了，其他国家的

吸引中国留学生的方案越来越多，对于去英国留学，很多中

国学生是非常渴望的，但是费用比很多的欧洲国家都高，比

如说比法国和荷兰都高得多，对于这个费用方面，及如何吸

引中国的留学生去英国读书方面有什么政策的变化没有？ 姚

威：英国留学这一块，我们始终认为，英国的教育制度，就

像我们一直在说硕士课程，现在我们有更多人拿到奖学金，

可以申请我们的志奋领奖学金，这是给大家更好的申请到奖

学金的渠道，另外英国的硕士只有一年，你跟其他一些国家

的硕士比较，你要把这一年的费用，在别的国家读书可能是

两年，你加起来可能会得出一个结论，英国这些课程是物有

所值，并不是那么昂贵的。在英国读书，学生可以在读书期

间打工，平时是每周是40小时，假期是全日制，可以打工。

因此很多英国大学欢迎国际学生，自己大学自己内部有给国

际学生奖学金，可能不是非常大额的，几千镑，拿到这个对

整个学习的减轻也是起到很大帮助。我们相信很多学生选择

去英国留学，英国有很好的教育质量，这个是大家公认的，

这个文凭是世界范围内被认可的，对你回国找一个工作是一

个很大的提升，英国有比较好的给国际学生的服务的体系，

因为英国的高的教育质量，几百年来一直在迎接来自世界各

地的留学生的，会给学生很多的帮助，更快适合在英国的学



习。我相信英国教育有这方面的优势，还是吸引了很多中国

学生希望去英国留学的。 主持人小马：说到留学的方面，有

一个问题现在很多中国的家长很重视，就是说一些年龄比较

低的小留学生，他们出国以后，其实生活方面，自理方面是

有一些困难的，包括对他们的成长也会有一些影响，所以现

在很多的中国家长选的方法让孩子在国内，或者是在国外读

一个预科，培养他们的适应能力。对于小留学生主要是上大

学之前，18岁以下的留学生有没有更多的考虑？ 姚威：我觉

得这个是个案非常不同的，我们有一个信息交流中心，是对

外开放的，我们也遇到一些学生的家长，年龄比较小的时候

出去留学，家长比较满意，他可能在国外比较有思想，比较

自律的，这样的孩子出去读书，家长会发现这个孩子非常的

独立，他不像在国内生活，在父母的羽翼之内，也要分一些

经过，如果这个孩子的自律能力比较差，这种情况就不适合

太早出去。如果这个孩子有比较好的自律能力，早出去对他

锻炼会有好处。因为我们确实碰到很多家长说这一年我的孩

子长大了很多，原来不知道关心父母，现在会关心父母，家

里有什么事情会帮助处理，我觉得还是看孩子的情况来决定

。 主持人小马：去英国学回来的这些学生肯定都要工作的，

他们之间除了校方的联谊，比如我们四个是同一个大学毕业

的，学校方面有没有组织这个活动？ 张静：我这个最是负责

学生关系的，奖学金这方面只负责公派留学的，但是回来之
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